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C
oordenador do gru-
po de trabalho inter-
ministerial que o go-
verno federal criou 

em abril deste ano para elabo-
rar uma estratégia nacional de 
prevenção e enfrentamento à 
violência nas escolas, o minis-
tro da Educação, Camilo San-
tana, defendeu a importância 
da regulamentação das plata-
formas digitais no Brasil.  

“Isso é fundamental”, afir-
mou Santana ao abrir, na 
manhã da última terça-feira 
(30), o 1º Seminário Interna-
cional Sobre Segurança e Pro-
teção no Ambiente Escolar, que 
acontece até hoje, em Brasília.

“O enfrentamento à violên-
cia nas escolas se faz com inte-
ligência e com investigação nas 
redes sociais, mas também com 
a aprovação, pelo Congresso 
Nacional, de uma lei que possa 
regulamentar as plataformas 
digitais no país”, acrescentou 
o ministro antes de lembrar 
que vários países estão discu-
tindo os limites e a responsa-
bilidade das empresas de tec-
nologia donas das redes sociais 
que conectam pessoas, empre-
sas e governos em praticamente 
todo o mundo.

“É preciso que haja mecanis-
mos para regulamentar, punir e 
controlar as redes sociais que, 
no mundo inteiro, tentam esti-

mular o fascismo, a intolerân-
cia, o ódio, o medo, o arma-
mento... Precisamos aprovar 
esta lei que está no Congresso 
Nacional neste momento”, 
defendeu Santana, referindo-se 
ao Projeto de Lei nº 2630/2020.

O chamado PL das Fake 
News tramita no Congresso 
Nacional desde 2020. De 
autoria do senador Alessan-
dro Vieira (PSDB-SE) e rela-
tado na Câmara pelo deputado 
federal Orlando Silva (PCdoB 
– SP), a proposta estabelece 
regras de transparência para 
as empresas responsáveis pelas 
redes sociais e por serviços de 
mensagens privadas. Os defen-
sores da iniciativa sustentam 
que a regulamentação das pla-
taformas digitais favorecerá, 
entre outras coisas, o controle 
da divulgação de campanhas 
de desinformação e de discur-
sos de ódio no ambiente virtual. 
Já os críticos do projeto dizem 
que ele afetará a liberdade de 
expressão dos internautas e o 
livre acesso à informação.

Para a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, que partici-
pou da abertura do seminário 
ao lado de Santana e de várias 
outras autoridades dos pode-
res Executivo e Legislativo, “o 
momento é de lidarmos com 
desafios novos”.

“Além de fortalecermos pro-
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“Isso é fundamental”, afi rmou Santana em Brasília 
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Em ligação telefônica 
ontem, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva convidou 
o papa Francisco para uma 
visita ao Brasil. A conversa 
foi confirmada pelo próprio 
Lula nas redes sociais. No 
tuíte, o presidente disse ainda 
ter discutido com o pontífice 
sobre o conflito entre Ucrâ-
nia e Rússia.  

“Conversei agora há 

pouco por telefone com o 
Papa Francisco. Cumprimen-
tei o Papa pelos esforços na 
defesa na paz na Ucrânia e 
no combate à pobreza. Agra-
deci os gestos na defesa da 
democracia em nosso país 
nos últimos anos. Devemos 
ter uma audiência no Vati-
cano nos próximos meses e 
convidei o Santo Padre para 
visitar o Brasil.”

Com a criação do Pix em 
novembro de 2020, mudan-
ças comportamentais geradas 
pela pandemia de covid-19 e o 
aumento das transações com 
cartões, os brasileiros usam 
cada vez menos o dinheiro em 
espécie para fazer pagamen-
tos do dia a dia. A avaliação 
é do estudo do Banco Central 
(BC) Evolução de Meios Digi-
tais para a Realização de Tran-

sações de Pagamento no Brasil.  
Em 2019, os saques de 

dinheiro em caixas eletrôni-
cos e agências somaram R$ 3 
trilhões. Em 2020, o total caiu 
para R$ 2,5 trilhões e para R$ 
2,1 trilhões, em 2021 e 2022.

Em 2020, as transações 
por meio do Pix somaram R$ 
180 milhões. No ano seguinte, 
R$ 9,43 bilhões, e em 2022, 
R$ 24,05 bilhões.

“Precisamos de comida, 
não de tabaco”, reforça o tema, 
em português, da campanha 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) para o Dia Mun-
dial sem Tabaco, comemorado 
ontem. A campanha chama 
a atenção para a sobrevivên-
cia humana e para os impac-
tos negativos do tabaco para 
o meio ambiente. Em entre-
vista à Agência Brasil, o dire-
tor executivo da Fundação do 
Câncer, cirurgião oncológico 
Luiz Augusto Maltoni, reco-
nheceu que esse é um desafio 
imenso ainda.  

“Porque a gente sabe que 
o Brasil é um grande produ-
tor de tabaco, principalmente 
na Região Sul. E é difícil sen-
sibilizar aquela população do 
cultivo de que é importante 
mudar a cultura para outros 
tipos de plantio. Sobretudo 
porque naquela região exis-
tem incentivos por parte dos 
governos locais. Fica difícil 
mudar uma cultura que vem, 
muitas vezes, de gerações de 
famílias que cultivam tabaco. 
É um trabalho que ocorre não 
só no Brasil, mas no mundo 

todo e a OMS pegou isso como 
uma bandeira importante no 
contexto todo do controle do 
tabaco”, disse o médico.

Além de causar depen-
dência, o fumo provoca qua-
tro vezes mais doenças coro-
narianas, acidente vascu-
lar cerebral (AVC); 12 vezes 
mais doenças de pulmão; no 
caso das mulheres, de 12 a 13 
vezes mais câncer de pulmão; 
no caso do homem, mais 23 
vezes câncer de pulmão. “A 
gente está cansado de saber 
o mal que o hábito de fumar 
traz para o organismo humano. 
Fora isso, a ideia este ano é 
chamar a atenção para o mal 
que faz para a natureza e a 
sociedade como um todo, a 
poluição que causa”. Na parte 
do cultivo, Maltoni destacou 
que o foco são os alimentos. 
“Vamos plantar coisas saudá-
veis, em vez de tabaco”, pro-
pôs.

A tarefa, entretanto, não é 
coisa simples. É um trabalho 
árduo, porque significa mudar 
uma cultura e hábitos de tan-
tos anos, mas é preciso cha-
mar a atenção para a neces-

sidade de reversão desse qua-
dro, assegurou o diretor exe-
cutivo da Fundação do Câncer. 
“O que se arrecada em impos-
tos com a indústria do tabaco é 
muito aquém dos gastos com a 
saúde, com tratamento e com 
as doenças decorrentes da uti-
lização do tabaco. É preciso 
sensibilizar as pessoas para 
fazer mudança; mobilizar a 
sociedade, os governantes e os 
tomadores de decisão para que 
ajudem em mudanças de legis-
lação, na questão dos subsídios 
legais, para que a gente possa 
ver isso acontecer de fato”.
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O pneumologista da Fun-

dação São Francisco Xavier, 
Marcos de Abreu, explica que 
um dos principais males asso-
ciados ao tabagismo é a doença 
pulmonar obstrutiva crônica 
(DPOC), caracterizada pela 
presença de enfisema pulmo-
nar e bronquite crônica. Entre 
os sintomas, estão falta de ar, 
tosse e chiado no peito. Além 
da DPOC, mais de 50 doenças 
estão associadas ao tabagismo. 
A nicotina aumenta a pressão 
arterial e a frequência cardíaca, 
danifica os vasos sanguíneos e 
promove a formação de coágu-
los. Esses efeitos combinados 
podem resultar em obstruções 
das artérias e eventos cardio-
vasculares graves.
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Fumo provoca quatro vezes mais doenças coronarianas
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gramas importantes, precisa-
mos entender o que se passa 
na nossa sociedade. É pre-
ciso dialogar com a juventude 
reconhecendo o protagonismo 
que ela deve ter e enfrentamos 

estes [novos] desafios de mãos 
dadas”, declarou Nísia, endos-
sando a defesa que Camilo 
Santana fez de ações preven-
tivas e integradas que per-
passem o esporte, a cultura, 

a saúde e também a capacita-
ção de professores e gestores 
escolares.

“Há questões que se pas-
sam no território escolar, 
mas há uma ampla conexão 

que integra crianças e jovens 
com mensagens que são de 
estímulo à violência e a um 
ambiente onde não há paz e 
justiça”, acrescentou a minis-
tra da Saúde.
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A 
reintegração de 
posse de diversas 
casas da comu-
nidade do Horto 

Florestal, no Jardim Botâni-
co, foi suspensa ontem. A de-
cisão ocorreu após a ministra 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima Marina Silva pedir à 
Polícia Federal e ao Instituto 
de Pesquisas Jardim Botâni-
co do Rio que suspendessem 
o cumprimento dos mandados 
de reintegração contra quatro 
residências que seriam cumpri-
dos ainda pela manhã.

Ainda nesta quarta, a PF 
chegou a ir até o local, mas se 
deparou com um protesto dos 
moradores locais, que estavam 
reunidos na Rua Pacheco Leão, 
no Jardim Botânico, desde às 
4h30. Apenas por volta das 8h 
saiu a decisão da suspensão 
emitida pela Justiça Federal.

Atualmente, 621 famílias 
vivem na região, muitas delas 
com vínculos com o Instituto 
de Pesquisa do Jardim Botâ-
nico ou descendentes de anti-
gos funcionários. Segundo 
moradores, eles ajudam a pre-
servar o meio ambiente local.

De acordo com o Ministé-

rio Público Federal, a pedido 
do órgão, o governo federal 
anunciou a criação de um 
grupo de trabalho que ficará 
responsável por realizar estu-
dos técnicos com o objetivo 
de encontrar solução concilia-
tória para moradias próximas 
ao Horto Florestal. A ideia do 
grupo é reunir órgãos de pro-

teção ambiental e patrimo-
niais, e as pessoas que histo-
ricamente habitam o períme-
tro do Instituto de Pesquisas 
Jardim Botânico do Rio de 
Janeiro (JBRJ). Além disso, 
os moradores da área tam-
bém enfrentam diversas ações 
individuais de reintegração 
de posse movidas pelo JBRJ.

A Secretária Municipal de 
Ambiente e Clima da cidade 
do Rio, Tainá de Paula, que 
esteve no local na manhã de 
ontem, informou que consi-
dera o processo de reintegra-
ção arbitrário.

“Existem 19 comunida-
des no Horto que brigam 
judicialmente para legitimar 

seu direito à moradia digna 
desde os anos 80.O processo 
já transitou em julgado e está 
na fase de execução há mui-
tos anos. O movimento de 
ontem de manhã, executado 
pela Polícia Federal, com apoio 
do batalhão de choque e PM, 
no Horto, para cumprir rein-
tegração de posse, é arbitrá-

rio porque ocorre no mesmo 
momento em que estão sendo 
realizadas diversas conversas 
de negociação”, explicou.

Em nota, o Jardim Botâ-
nico explicou que as opera-
ções de reintegração de posse 
são promovidas e coordenadas 
pelo Poder Judiciário, cabendo 
ao parque apenas cumprir a 
decisão judicial de fornecer 
apoio operacional e logístico 
para transporte dos bens dos 
ocupantes, quando determi-
nado pela Justiça. “Foge da 
alçada do JBRJ o poder de 
suspender qualquer opera-
ção realizada pelos agentes 
judiciais”, disse.

MORADIAS ANTIGAS 
A história da comunidade 

do Horto é tão antiga quanto 
a do Jardim Botânico, come-
çando no início da ocupação 
do Rio de Janeiro, após a che-
gada da Família Real Portu-
guesa no século XIX. Atual-
mente, 621 famílias vivem na 
região, muitas delas com vín-
culos com o Instituto de Pes-
quisa do Jardim Botânico ou 
descendentes de antigos fun-
cionários.
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CORPO DE JOVEM DESAPARECIDO  
NO ARPOADOR É ENCONTRADO  
APÓS SEIS DIAS DE BUSCAS
Depois de seis dias de buscas 
ininterruptas, o corpo do 
estudante Algrin Davi, de 25 
anos, foi encontrado pelos 
bombeiros, nesta terça-feira, 
na altura da Praia do Forte São 
João, na Urca. A Polícia Civil 
confirmou a identificação do 
jovem, que desapareceu na praia 
Arpoador, na última quarta-feira, 
dia 24. A operação de buscas 
contou diariamente com cerca 
de 30 militares, com apoio de 
motos-aquáticas, lanchas, botes 
com sonar, além de drones e 
helicópteros.
O amigo que o acompanhava no 
dia, o chileno Ivan Cerda, contou 
que Algrin foi dar um mergulho e não voltou. Enquanto Algrin dava um 
mergulho no mar, na Praia do Arpoador, na tarde da última quarta-feira, 
o amigo dele, o chileno Ivan Cerda, ficou na barraca tomando conta 
dos pertences dos dois. Mas Algrin demorou demais, e Ivan começou a 
desconfiar de que algo pudesse estar errado. Ao olhar para o mar, não viu 
mais Algrin.
— Chegamos na praia por volta das 14h. Eu o vi nadar. Depois parei para 
comer uma marmita que levamos e quando fui olhar para o mar, não o vi 
mais. Imaginei que ele pudesse ter encontrado algum conhecido e fiquei 
esperando. Duas horas depois, levantei, comecei a percorrer a areia, e 
nada. Fui até o posto de administração e pedi ajuda. Me orientaram a 
checar se ele tinha voltado para casa e, se não, a ligar para os bombeiros. 
Foi o que eu fiz — relata Ivan, que conheceu o amigo em um congresso no 
Chile, em 2019. O desaparecimento do universitário foi registrado na 14ª 
DP (Leblon). Segundo Ivan, Algrin estava produzindo um curta-metragem 
sobre a fome no Brasil.
Familiares e amigos de Algrin se reuniram na tarde do último sábado em 
frente ao Posto 8, em busca de respostas sobre o paradeiro do jovem. Ao 
longo dos dias de buscas na praia e em hospitais, a família cobrou pelo 
acesso às imagens de câmeras de segurança do posto 8 e de prédios 
próximos. O jovem não foi visto se afogando, o que fez os familiares 
acreditarem na possibilidade de ele não estar no mar.
Graças a uma vaquinha feita entre amigos e familiares nas redes sociais, 
a família de Algrin conseguiu ir todos os dias até a Praia do Arpoador 
fazer o acompanhamento junto ao Corpo de Bombeiros.

Justiça suspende reintegração 
de posse de casas no Horto

Antes da decisão, a PF chegou a ir ao local para cumprimento dos mandados

Uma obra provocou 
o rompimento de tubula-
ção de gás na manhã desta 
quarta-feira, na Rua Joa-
quim Silva, no Centro do 
Rio. O Corpo de Bombei-
ros chegou a ser acionado 
para o local, onde manteve 
um cerco de prevenção para 
evitar acidentes, ontem pela 
manhã.

De acordo com relatos de 
moradores, funcionários da 

concessionária responsável 
trabalham no local para cor-
rigir a falha na tubulação. 
Por conta do reparo, uma das 
faixas da rua Joaquim silva 
foi bloqueada em frente aos 
números 57 e 59.

Em nota, a Naturgy disse 
que sua rede de gás foi atin-
gida acidentalmente durante 
obras realizadas por tercei-
ros no local.  A companhia 
informa ainda que técnicos 

da Naturgy estão no local rea-
lizando os reparos necessá-
rios e que o monitoramento 
de toda a rede vem sendo 
feito pelo Centro de Opera-
ções Rio.

“Para evitar situações 
como esta, a Naturgy desen-
volveu um guia para obras 
em vias públicas nos muni-
cípios abastecidos por gás 
canalizado. Esse guia reco-
menda que as concessioná-

rias entrem em contato com 
a Naturgy antes de execu-
tar qualquer trabalho, para 
obter o cadastro das redes 
de gás. A Companhia man-
tém um cadastro atualizado 
e equipes especializadas 
na vigilância e no acom-
panhamento de obras que 
podem orientar a perfura-
ção do solo para evitar que 
a rede de gás seja atingida”, 
orientou.

Obra causa perfuração de tubulação  
de gás em rua no Centro do Rio

A Câmara do Rio apro-
vou, nesta terça-feira (30), 
o retorno da escala de plan-
tão dos guardas municipais 
para 12h de trabalho por 36h 
de descanso. A proposta, que 
foi aprovada com 34 votos 
favoráveis e 16 contrários, 
é de autoria da Prefeitura e 
anula a mudança aprovada 
em 2018, que ampliou a escala 
dos agentes para 12h de tra-
balho por 60h de folga. A 
mudança, no entanto, não 
agradou à categoria, que 
entrou em greve geral às 6h 
de ontem. A Guarda Munici-
pal, por sua vez, afirma que 
seu efetivo está dentro da nor-
malidade.

Segundo Rogério Chagas, 
presidente do Sindicato dos 
Servidores da Guarda Muni-
cipal do Rio de Janeiro (Sis-

guario), a greve continuará até 
que a Prefeitura do Rio nego-
cie com a categoria. “A Prefei-
tura não paga reposição infla-
cionária dos quatro anos, não 
reforma o plano de carreira da 

forma que o guarda deseja, 
não faz aumento no ticket 
de alimentação, as unidades 
estão todas sucateadas, falta 
uniforme, e ainda vem essa 
mudança na escala. Infeliz-

mente temos que tomar uma 
medida extrema para tentar 
fazer valer o nosso direito”, 
afirmou.

Durante audiência pública 
na terça-feira (23), o secre-
tário Municipal de Ordem 
Pública, Brenno Carnevale, 
afirmou que a volta da escala 
anterior vai ampliar em quase 
300% a quantidade de guar-
das municipais por turno. “Se 
dividir os 5.181 agentes que 
temos por seis, que é o fator 
de distribuição das equipes, 
serão 863 agentes por turno. 
Com a nova escala, a gente 
ganha, para prestar serviço 
para a população, 2.497 guar-
das por turno, o que repre-
senta um aumento de 289% 
de efetivo, atendendo as 
demandas da cidade do Rio 
de Janeiro”, ressalta.

Com aprovação da escala na Câmara,  
guardas municipais iniciam greve geral no Rio

Guarda Municipal garante que o efetivo está dentro da normalidade

Estudante de cinema Algrin David, 
de 25 anos, desapareceu na Praia 

do Arpoador, na última quarta-feira 
depois de ele mergulhar

DIVULGAÇÃO
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�antigo templo da 1ª 
Igreja do Nazareno, no 
Centro de Nilópolis, foi 
o local de encerramen-

to do curso de atualização para 
50 agentes que atuam na fisca-
lização, patrulhamento e poli-
ciamento ostensivo de trânsito 
na cidade, em Nova Iguaçu, Ita-
guaí e São João de Meriti, na 
sexta-feira, 26 de maio. Duran-
te a semana, eles tiveram aulas 
com integrantes da Coordena-
doria de Educação para o Trân-
sito do Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran) sobre le-
gislação, abordagem e outros 
assuntos pertinentes ao dia a 
dia de suas funções.

Ricardo Gallego dos San-
tos, secretário de Transportes 
de Nilópolis, agradeceu a ces-
são do espaço pelo pastor Ales-
sandro Alvarenga, a presença 
das demais autoridades e elo-
giou o coordenador de Educa-
ção para o Trânsito da cidade, 

Nilton Marques. “Ele sem-
pre busca qualificação para o 
setor. Quando comecei aqui, 
não havia quase nenhum curso. 
O que eu puder fazer para trazer 
outros para nós e cidades pró-
ximas, farei”, garantiu Gallego.

“O grande problema hoje é 
a falta de educação no trânsito. 
Quero exaltar as parcerias que 
aconteceram aqui para manter 
os agentes de trânsito atualiza-
dos”, afirmou o representante 
do vice-presidente do Detran, 
Bruno Cabral, o coordenador 
de fiscalização Marcos Moreira. 
“E também salientar a impor-
tância da portaria do Conselho 
Nacional de Trânsito (CON-
TRAN) que regulamentou os 
cursos de atualização”.

Os alunos de cada cidade 
foram chamados para receber os 
certificados das mãos das auto-
ridades presentes e depois tirar 
fotografias. Eles também tive-
ram um coffee break para pode-

rem lanchar e interagir com os 
colegas. Armando Ueda, coor-
denador de Educação para o 
Trânsito do Detran, salientou 
a via de mão dupla para o diá-
logo com Ricardo Gallego e lem-
brou que esteve na cidade na 
segunda-feira, para a abertura 
do curso.
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Superintendente da Guarda 

Civil Municipal de São João 
de Meriti, Flávio Dantas, afir-
mou que 10 guardas munici-
pais participaram do curso. Na 
cidade, eles também cuidam do 
trânsito. “Foi muito bom para 
nós participarmos desse curso. 
A parceria de Nilópolis com o 
Detran Rio trouxe o evento para 
cá, o que facilitou o nosso des-
locamento e logística. É impor-
tantíssima essa integração entre 
os diferentes entes federativos 
(municípios, estados e União)”, 
salientou Dantas.

Rafael Barreto/PMBR

Divulgação

Divulgação

Trabalhadores da Secretaria de Conservação 
limparam diversas ruas de Vila Maia

Participaram servidores da cidade, de Nova Iguaçu, Itaguaí e São João de Meriti
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Equipes da Educação de 

Mesquita participaram de 
uma capacitação sobre segu-
rança nas escolas. A inicia-
tiva, que visa preparar os pro-
fissionais pedagógicos para 
atuar em situações de risco, é 
do Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio da Secre-
taria de Estado de Educação 
em parceria com a Secretaria 
de Estado de Polícia Militar. 
A palestra aconteceu no audi-
tório da Universidade Está-
cio de Sá, em Nova Iguaçu, 
na tarde da terça-feira, dia 
23 de maio.

Alguns dos temas abor-
dados foram o bullying e o 
cyberbullying. Além disso, 
foram apresentados os 
aspectos pedagógicos fun-
damentais para evitar casos 
de violência nas unidades 
escolares. Dessa forma, foi 
necessário conhecer as pro-
blemáticas, como os tipos 
de ameaças, os perfis de 
causadores e as  motiva-
ções, para pensar em solu-
ções plausíveis à elas.

“Com essa formação, 
poderemos pensar melhor 
nas práticas educacionais, 
tendo como base o social e o 

humano, na forma de lidar 
com os alunos. Às vezes, um 
olhar atencioso e um gesto 
gentil dentro da sala de aula 
pode fazer toda a diferença”, 
pontua Isabelle Guimarães, 
subsecretária de Gestão 
Administrativa.

Quem também não per-
deu a oportunidade de parti-

Com essa formação, 
poderemos pensar 
melhor nas práticas 
educacionais, tendo 
como base o social 
e o humano, na 
forma de lidar com 
os alunos. Às vezes, 
um olhar atencioso 
e um gesto gentil 
dentro da sala de 
aula pode fazer 
toda a diferença”
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Melhorias à vista. A Pre-

feitura de Belford Roxo, atra-
vés da Secretaria Municipal 
de Conservação, realizou um 
mutirão de serviços públicos 
que envolveram limpeza e 
capinagem, recolhimento de 
lixo e entulho, além de manu-
tenção da iluminação pública. 
As equipes da Conservação 
atuaram na Vila Maia, nas 
ruas Jaboticabal, Turuna, Val-
paraíba, Indaiaçu, Amaran-
tina, Caminho do Macaco, 
entre outras.

Caminhões basculantes e 
retroescavadeiras trabalha-
ram na manutenção, raspa-
gem viária, recolhimento de 
lixo e entulho, enquanto deze-
nas de pontos de luz foram 
visitados pela equipe de Ilu-
minação Pública.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Conserva-
ção, Paulo Sérgio Luna, mais 
de 20 ruas serão beneficia-
das no mutirão. “Estaremos 
a semana toda revitalizando 
diversas ruas da Vila Maia até 
São Francisco, que precisa-
vam de cuidados de limpeza, 
iluminação e na trafegabili-

dade dos pedestres e condu-
tores”, pontuou Paulo Sérgio.

O secretário municipal de 
Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos, Matheus, acom-
panhou as ações de perto. 
“Atendemos as demandas da 
população trazendo melho-
rias no bem-estar social dos 
moradores da região”, pon-
tuou. “Vamos mobilizar as 
equipes para atuar de acordo 
com a necessidade de cada 
rua e ampliar as condições de 
vida das famílias”, completou 
Matheus.

O morador da Vila Maia, 
Antônio Franquelino, de 75 
anos, agradeceu pelas inter-
venções. “Moro há muitos 
anos aqui e sempre via esse 
local abandonado. Agora é 
diferente, a mudança é total. 
Todos esses serviços fazem a 
diferença e ajudam a nossa 
comunidade”, contou Antô-
nio. “Sempre acreditei que as 
melhorias iam chegar e chega-
ram. Vejo que a gestão muni-
cipal é de trabalho e o melhor 
ainda está por vir”, acrescen-
tou Fernanda da Silva, 43 
anos, moradora do bairro.

es 

Nova Iguaçu mandou 22 
agentes de trânsito e trans-
porte da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana para assisti-
rem ao curso. “Agregamos 
bastante, adquirimos mais 
conhecimentos”, afirmou o 
agente Luciano Valle. “Nós 
já tínhamos feito um curso 
de atualização na sede do 
Detran, na Presidente Var-
gas, aqui ficou melhor para 
nós”. Ele contou que o sub-
secretário Paulo César San-
tiago também acompanhou 
as aulas.

Distante 51 km de Niló-
polis, o município de Itaguaí 
enviou cinco integrantes da 
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública, Defesa Civil e 
Trânsito. “Foram aulas com 
muita didática. Acrescenta-
mos muito à nossa formação 
sobre nossa conduta diante 
dos condutores”, garantiu o 
agente Alan Rodrigues.

Alguns dos temas abordados foram o bullying e cyberbullying, além dos aspectos pedagógicos fundamentais para evitar casos de violência
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cipar da ação foi o secretário 
municipal interino de Educa-
ção, Fabio Baiense. Ele acre-
dita que os setores públicos 
devem estar unidos para rea-
lizar um trabalho eficaz e efi-
ciente. “Não podemos falar 
em educação sem falar em 

segurança, saúde e assistên-
cia social, por exemplo. Tudo 
está interligado e funciona 
melhor quando agem juntos. 
Assim, conseguimos propor-
cionar um ambiente melhor 
para os alunos, professores e 
demais profissionais da edu-

cação”, frisa.
O programa “Segurança 

na escola” é caracterizado 
por treinamentos de geren-
ciamento de risco para quem 
atua no setor educacional. 
Isso para que esses profis-
sionais saibam como agir em 

situações de conflito ou crise, 
enquanto esperam a chegada 
da polícia na escola. A capa-
citação faz parte das ações 
integradas de segurança e cul-
tura de paz, estabelecidas pelo 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro.
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� dona de casa Cristia-
na Maria de Souza, 
de 40 anos, já sabe 
o endereço e nú-

mero de residência que vai 
preencher em formulários 
em breve. Ela é um dos 153 
beneficiários das unidades 
habitacionais do Conjunto 
Carmen Portinho, em Are-
al, na Região Serrana, que 
receberam a designação de 
onde vão morar. O sorteio 
das casas foi realizado pela 
Secretaria de Habitação de 
Interesse Social (Sehis), em 
parceria com a prefeitura do 
município, no Teatro Fer-
nanda Carneiro.

O secretário de Habita-
ção, Bruno Dauaire, afirmou 
que as intervenções já estão 
em fase final e destacou o 
quanto o sorteio é simbó-
lico pelos mais de 12 anos 
de espera das famílias.

“Quando o governador 
Cláudio Castro criou a secre-
taria, em janeiro, ele pediu 
que a Região Serrana e as 
vítimas das chuvas fossem 
prioridade. Dar andamento 
e finalizar as obras do Con-
junto Carmen Portinho é 
uma questão de honra. Atra-

vés da moradia, poderemos 
dar dignidade e a chance 
dessas famílias retomarem 
suas histórias”, afirmou 
Dauaire.

Além da alegria de sair 
do aluguel, Cristiana tam-
bém comemora a oportuni-
dade de voltar a morar perto 
dos irmãos Carlos Roberto, 
Patrícia e Luciana. Todos 
perderam as casas em 2008, 
quando a vila onde viviam 
foi destruída por desliza-
mentos numa pedreira.

“Hoje se fecha um ciclo. 
Esse sorteio é o início do 
nosso recomeço. Foi difícil 
deixar tudo para trás, me 
separar dos meus irmãos, 
mas, em breve, estaremos 
juntos e nas nossas casas”, 
emociona-se ela, que é mãe 
de um filho autista e cria 
dois sobrinhos.

Quem também chorou 
junto com os beneficiários 
foi o prefeito de Areal, José 
Augusto Bernardes, conhe-
cido como Gutinho.

“O que era uma tragé-
dia ambiental virou uma 
tragédia social. O governa-
dor Cláudio Castro está rea-
lizando o sonho de quem 

Eliakin Moura

Alunos do 8º ao 10º perí-
odo de Direito da Universi-
dade Estácio de Sá – Cam-
pus Nova Iguaçu, no total 
de 53 estudantes, realiza-
ram uma visita técnica à 
Câmara Municipal de Nova 
Iguaçu, na tarde de quinta-
-feira (25). Dando continui-
dade ao projeto “Câmara e 
Estácio”, eles participaram 
de palestras sobre os Pode-
res da República, o Papel do 
Legislativo Iguaçuano e dis-
cutiram e aprovaram projetos 
de lei, da mesma forma como 
faz um vereador.

Acompanhados pela pro-
fessora Adriana Andrade, 
coordenadora do Núcleo de 

Práticas Jurídicas da Univer-
sidade, foram recebidos pelo 
procurador-chefe da Câmara, 
João Bosco, pelo diretor legis-
lativo Paulo Jordão e pelo 
assessor legislativo Raphael 
Alvarez.

No projeto apresentado, 
que falava sobre o uso de 
coleiras em animais, quando 
em passeio pela rua com seus 
tutores, havia um erro, pro-
positadamente, erro que foi 
reconhecido pelos estudan-
tes. No artigo 2º, ele deter-
minava penas criminais para 
quem infringisse a lei, o que 
é inconstitucional. Câmara 
Municipal não pode impor 
penas criminais.
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Eles participaram de palestras sobre os Poderes da República, o Papel 
do Legislativo Iguaçuano e discutiram e aprovaram projetos de lei

Glauber Carvalho
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Os deputados federais Max Lemos 
(PDT-RJ) e Marcos Tavares (PDT-RJ) 
realizaram, nesta sexta-feira (26) mis-
são oficial nos municípios de Queima-
dos, na Baixada Fluminense, e Petrópo-
lis, na Região Serrana, com o objetivo 
de realizar um relatório detalhado de 
obras paralisadas nas duas cidades. Os 
parlamentares são membros da comis-
são externa da Câmara dos Deputados 
criada para acompanhar, monitorar e bus-
car soluções para a conclusão de obras 
públicas com recursos federais que se 
encontram paralisadas e inacabadas em 
todo o País, presidida pela deputada Flá-
via Morais (PDT-GO).

Em Queimados, acompanhados da 
vereadora Cintia Batista, eles vistoriaram 
as obras das 1200 unidades habitacio-

nais do conjunto residencial Dona Ivone, 
situado no bairro Vila São João. Objeto 
do programa Minha Casa Minha Vida, 
as obras estão paralisadas há mais de 7 
anos. Com a descontinuidade do governo 
federal no tocante a programas de habi-
tação popular, a construção erguida no 
local está com mais de 70% das obras 
concluídas.

“Esta obra é de suma importância 
para a população deste município. Para 
se ter uma ideia,  o sorteio das famílias 
beneficiadas foi realizado há mais de 5 
anos, ou seja, aproximadamente 5 mil 
pessoas aguardam suas residências. Já 
enviamos ofício cobrando providências 
e já foi respondido positivamente pelo 
Ministro das Cidades, Jader Filho. As 
obras devem ser retomadas ainda este 

ano”, anunciou o deputado Max Lemos.
Em Petrópolis, a comissão vistoriou 

obras de construção de uma nova pista 
de subida da Serra de Petrópolis, que 
teve início em 2013 e está parada desde 
julho de 2016 por indícios de superfa-
turamento e sobrepreço no orçamento, 
além problemas nos projetos básico e 
executivo.

“Vimos pontes e viadutos que não 
levam a lugar nenhum e túnel com acesso 
fechado. Foram milhões investidos, um 
desperdício de dinheiro público. A comis-
são fará um relatório completo e irá suge-
rir que sejam avaliadas as atuais estru-
turas, que sejam apurados os gastos fei-
tos e que seja feita uma nova licitação 
para a retomada das obras”, concluiu 
Max Lemos.

Foram vistoriadas as obras das 1200 unidades habitacionais
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 Cada casa conta com 
39,41m², abrangendo 

dois quartos, sala, 
cozinha e banheiro

está aqui e de quem ficou 
pelo caminho. Parabenizo 
a todos vocês que não per-
deram a esperança”, disse 
Gutinho, lembrando que 
a prefeitura está fazendo 
investimento na segurança 
e rede de água do conjunto.
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Arealenses aptos a 

receberem as unidades já 
tinham sido selecionados 
previamente pela Sehis de 
acordo com os requisitos 
sociais, tais como ter per-
dido a casa na tragédia de 
2011, receber aluguel social 
e ter sido removido de área 
de risco.

Cada casa conta com 
39,41 metros quadrados, 

abrangendo dois quartos, 
sala, cozinha e banheiro. 
Na área comum há ainda 
um parque infantil e espaço 
de convivência. As mora-
dias ficaram prontas em 
2016, mas, por conta da 
crise financeira, as inter-
venções de infraestrutura 
no local foram paralisadas.

O Governo do Estado 

retomou o projeto de urba-
nização e, nesta segunda 
fase, investiu mais de R$ 
5,4 milhões em obras de 
contenção de encostas, 
drenagem e pavimentação 
do acesso ao bairro, assim 
como a construção de dois 
reservatórios de água e uma 
estação de tratamento de 
esgoto.
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Uma multa do dia 23 de 
janeiro é uma das provas cole-
tadas no inquérito policial 
que investiga a morte de Jeff 
Machado, que teve o corpo 
encontrado dentro de um baú 
enterrado no último dia 22. O 
carro do ator, um Renault Dus-
ter branco, ultrapassou uma blitz 
da Polícia Militar às 20h26 na 
Estrada da Ilha, em Guaratiba, 
na Zona Oeste.

A distância entre o local onde 
o carro foi multado e a casa em 
que o corpo de Jeff foi encon-
trado, na Rua Itueira, em Campo 
Grande, Zona Oeste, é de 12km.

O desaparecimento do ator 

era investigado pela Delega-
cia de Descoberta e Paradeiros 
(DDPA) desde o fim de janeiro. 
O período é o mesmo apontado 
por investigadores como a pro-
vável janela da morte do ator.

O laudo de necrópsia de Jeff 
indicou que ele pode ter morrido 
por asfixia ou estrangulamento. 
A causa da morte não foi deter-
minada com exatidão.

De acordo com a investiga-
ção da Polícia Civil, o produtor 
de TV, com quem Jeff negociava 
oportunidade em novela, iden-
tificado como Bruno de Souza 
Rodrigues, é apontado como um 
dos principais suspeitos.

Além dele, outras duas pes-
soas, o namorado do produtor 
e um pai de santo são investi-
gados.

O corpo de Jeff Machado foi 
sepultado no último sábado (27), 
no Cemitério Cruz das Almas, na 
cidade de Araranguá, em Santa 
Catarina, onde o ator nasceu.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2023

No registro, o veículo 
ultrapassou uma blitz 
da Polícia Militar 
em Guaratiba
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OPERAÇÃO PRENDE SEIS  
BATE-BOLAS SUSPEITOS DE  
PRATICAR ASSALTOS NO CARNAVAL
A Polícia Civil realizou uma operação com o objetivo de cumprir 
oito mandados de prisão preventiva contra integrantes de uma 
quadrilha de bate-bolas que praticou um arrastão nas estações 
Rubens Paiva e Pavuna do MetrôRio, no último dia de Carnaval 
deste ano. Até o momento, seis pessoas foram presas.
De acordo com investigações da 39ªDP (Pavuna), no dia 21 de 
fevereiro, os suspeitos, que estavam todos mascarados, utilizaram 
da vantagem numérica para causar confusão e praticar os roubos 
que se mostraram muito violentos, com direito a rendição por 
arma de fogo e espancamento de vítima na plataforma.
Segundo o delegado titular da distrital, Allan Durart, após a 
comunicação de vários casos na delegacia, foi identificado que os 
suspeitos faziam parte de dois grupos com sede em Nilópolis, na 
Baixada, sendo “Os Loucos da Praça” e “Os Tralhas”.
Bate-bolas costumam ser uma figura tradicional e frequente do 
Carnaval de rua do Rio. As investigações prosseguem no sentido 
de identificar ainda outros criminosos que participaram do fato.

LAUDO APONTA QUE CAUSA  
DA MORTE DE BEBÊ NA BAIXADA  
FOI POR BRONCOASPIRAR  
O PRÓPRIO VÔMITO
A declaração de óbito apontou que a bebê Raquelle Medeiros, de 1 
ano e 10 meses, morreu por asfixia mecânica, após broncoaspirar 
o próprio vômito. A informação foi publicada pelo portal de 
notícias ‘G1’, nesta terça-feira (30). Inicialmente, a suspeita era 
de que a menina teria sofrido violência sexual, depois que a 
equipe médica que a atendeu encontrou hematomas e equimoses 
em seu corpo. A versão sobre o possível abuso foi negada pela 
mãe da criança. Segundo Jéssica Medeiros, a filha sofreu uma 
crise de bronquite e estava com dificuldades para respirar e 
falar. De acordo com o laudo preliminar, a bebê tentou vomitar, 
mas não conseguiu, e a secreção ficou alojada no pulmão, a 
matando sufocada. Raquelle foi levada pela mãe para a Unidade 
Pré-Hospitalr do Pilar (UPH) em parada cardiorrespiratória, na 
tarde desta segunda-feira (29), e os médicos chegaram a tentar 
reanimá-la, mas ela acabou morrendo. 

ENTREGADORA AGREDIDA  
POR EX-ATLETA DEIXA O  
PRESÍDIO EM BANGU
A entregadora Viviane Maria de Souza Teixeira, de 38 anos, 
agredida pela ex-jogadora de vôlei Sandra Mathias, deixou o 
presídio, em Bangu, Zona Oeste do Rio, na manhã de ontem. 
Viviane foi solta após o Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo (TJSP) aceitar um pedido do Ministério Público do Estado de 
São Paulo (MPSP) para a sua liberação. 
A entregadora foi presa após descobrir, durante a repercussão do 
caso das agressões, que tinha um mandado de prisão em aberto 
por tráfico de drogas, expedido em 2016 pela Justiça de São 
Paulo. Viviane ficou presa, por um mês, no Instituto Penal Santo 
Expedito, em Bangu, Zona Oeste. 
A previsão de saída era nesta terça (30), mas após um erro de 
comunicação entre os Tribunais de Justiça do Rio e de São Paulo, 
Viviane precisou passar mais um dia na cadeia. 
Na decisão de liberação, a juíza Mayara Maria Oliveira Resende, 
da Comarca de Laranjal Paulista, determinou que a entregadora 
terá que justificar suas atividades mensalmente e não poderá se 
ausentar do Rio de Janeiro.

O 
Disque Denúncia divulgou 
o cartaz para recolher infor-
mações que ajudem a eluci-
dar o crime que culminou 

com a morte de Cristiane Muniz dos 
Reis, de 45 anos. Ela foi vítima de um 
atropelamento, que deixou outras seis 
pessoas feridas, incluindo duas crian-
ças, no Parque Capivari, bairro de Du-
que de Caxias, na Baixada Fluminense, 
no último dia 21. Cristiane estava per-
to da portaria da casa de eventos Ha-
ras do Soares naquele domingo, onde 
estavam sendo realizados shows de for-
ró. A suspeita da polícia é de que dois 
motoristas realizavam um ‘pega’ na re-
gião. Eles fugiram sem prestar socorro.

Dentre as vítimas, Cristiane Muniz 
dos Reis, morreu na hora. Ela estava 
com a tia, Maria Eudocia Muniz da 
Silva, 72 anos, que foi socorrida pelo 
Serviço Móvel de Urgência (SAMU) 
e levada para o Hospital Adão Pereira 
Nunes, em Caxias, junto com mais três 
vítimas. Segundo familiares, o grupo 
estava próximo ao estacionamento do 
haras, a caminho da portaria do evento.

O crime aconteceu por volta de 
20h30 na Rua Marques de Barbacena. 
O delegado titular da 61ª DP (Xerém), 
Alexandre Ziehe, destaca que a rua, que 
é larga e de terra batida, não conta com 
câmeras de segurança e por isso ele pede 
o apoio da população, para que contri-
buam com o trabalho da polícia com 
qualquer informação relativa ao caso. 

Disque Denúncia divulga cartaz para 
obter informações de envolvidos em 
‘pega’ que matou mulher em Caxias

Cristiane Muniz dos Reis, de 45 anos, foi vítima de um atropelamento, que deixou outras seis 
pessoas feridas, incluindo duas crianças, no Parque Capivari

Um homem foi preso pela 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), suspeito de recepta-
ção, após ser abordado com 
um carro roubado. O caso 
aconteceu na Rodovia Presi-
dente Dutra (BR-116), altura 
de São João de Meriti.

Segundo detalhes da ação, 
equipes da 1ª Delegacia PRF 
(Rio de Janeiro) viram um 
carro entrando na rodovia em 
alta velocidade e sem sinalizar 
a manobra. Ao ser parado, o 
motorista apresentou o docu-

mento do veículo, que apre-
sentava indícios de irregula-
ridades.

Durante a fiscalização, os 
policiais constataram que o 
automóvel era adulterado e 
possuía registro de roubo. O 
crime aconteceu em setem-
bro do ano passado na Zona 
Norte do Rio.

Diante dos fatos, o con-
dutor infrator, que não teve a 
identidade divulgada, foi enca-
minhado para Delegacia de 
Polícia.

Homem é preso com carro roubado  
na Dutra, altura de Meriti

Condutor estava em alta velocidade e o documento do veículo 
apresentava irregularidades

Carro de Jeff Machado foi multado no 
dia em que ator teria desaparecido

DIVULGAÇÃO
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O corpo do lutador de jiu-
-jítsu Vinicius Leone Gedes 
Soares, de 20 anos, foi encon-
trado no Instituto Médico 
Legal (IML) de Campo 
Grande, na Zona Oeste do 
Rio. A informação foi confir-
mada pela mãe do jovem.

Ele estava desaparecido 
havia 8 dias no Recreio dos 
Bandeirantes. Vinicius estava 
com o professor de jiu-jítsu 
Mateus Vandre Farias dos San-
tos, de 25 anos, que ainda não 
foi encontrado.

Vinicius morava na Ave-
nida Gilka Machado, também 
no Recreio. Ele era professor 
de surfe e aluno de Mateus. 
Na tarde do dia 22, ele disse 
para a avó que ia sair e que 
voltava cedo. Depois disso, 
Dona Leonora nunca mais 
teve notícias do neto.

Mateus vive na comuni-
dade do Terreirão com a mãe 
e o irmão e saiu de casa às 
15h40 do último dia 22.

Os parentes dos dois ami-
gos afirmam que eles não 
tinham problemas com nin-
guém. Mãe e avó contam que 
os lutadores eram muito que-
ridos onde moravam.

Tais Barbosa, mãe de Mateus, 
contou que o filho estava almo-
çando quando “o tio pediu uma 
extensão”. “Ele saiu, deixou a 

comida pela metade e não vol-
tou mais. Saiu como que fosse 
só no portão, sem documentos, 
só com o celular. Depois disso, 
não tive mais nenhuma notí-
cia”, narrou.

“Estou tomando calmante 
todos os dias, dessa forma que 
eu consigo dormir. Só peço 
uma resposta, onde está o 
meu filho, o que fizeram com 
ele? Por quê? Um rapaz tão 
bom, some desse jeito, não tem 
explicação”, disse.

A Delegacia de Descoberta 
de Paradeiros investiga o caso.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2023

Estou tomando calmante 
todos os dias, dessa 
forma que eu consigo 
dormir. Só peço uma 
resposta, onde está 
o meu filho, o que 
fizeram com ele? Por 
quê? Um rapaz tão 
bom, some desse jeito, 
não tem explicação.”
TAIS BARBOSA, MÃE DE MATEUS
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Um policial penal fugiu do Instituto Penal Vicente 
Piragibe, no Complexo Penitenciário de Gericinó, na 
Zona Oeste do Rio, na última terça-feira (30). A cena 
inusitada teria sido acarretada por um possível fla-
grante, já que havia inspeção com scanner corporal 
na unidade.

Antes de entrar, o agente Marcos José de Castro 
Rangel voltou no carro, onde teria deixado algo, para 
depois ingressar na unidade para iniciar seu dia de tra-
balho. No entanto, a movi-
mentação suspeita foi flagrada 
pelas câmeras de segurança 
do lugar e despertou a aten-
ção da inspeção.

Após o almoço, Marcos José 
disse que estava passando mal 
e que iria embora. Na saída, 
homens do Vicente Piragibe 
foram atrás dele, para saber 
o que ele havia guardado no 
carro, mas o agente arrancou 
e arrastou um dos agentes do 
local.

Depois de alguns metros, 
o agente se soltou do carro e 
bateu a cabeça no chão.

Marcos José seguiu em 
frente e teria arrebentado a can-
cela do lugar para sair. Policiais 
teriam perseguido o homem até a altura de Realengo, pela 
Avenida Brasil, mas não conseguiram pegá-lo.

Procurada, a Secretaria de Administração Peniten-
ciária (Seap) informou que vai abrir sindicância para 
apurar o abandono de posto e a lesão corporal no poli-
cial atropelado.

A 
Delegacia de Cri-
mes Raciais e 
Delitos de Into-
lerância (Decra-

di) abriu ontem um inquérito 
para apurar a conduta das in-
fluenciadoras Kerollen Cunha 
e Nancy Gonçalves, mãe e fi-
lha, que publicaram no TikTok 
vídeos onde aparecem entre-
gando uma banana, um ma-
caco de pelúcia e até dinhei-
ro para crianças.

Nos vídeos, as duas pedem 
para as crianças abordadas nas 
ruas para escolherem entre o 
presente e dinheiro. Em dois 
casos específicos, quando 
as crianças escolheram pelo 
presente, ambas negras, uma 
ganha uma banana e outra um 
macaco de pelúcia.

O caso veio á tona após a 
advogada Fayda Belo, especia-
lista em direito antidiscrimi-
natório, denunciar o caso nas 
redes sociais. Em um vídeo, ela 
chama a atitude das influen-
cers de “racismo recreativo”, 
que se trata da prática disfar-
çada de humor, quando alguém 
usa de “discriminação contra 
pessoas negras com intuito de 
diversão”.

Os investigadores vão ana-
lisar os vídeos publicados por 

Kerollen e Nancy e apurar se 
as influenciadoras praticaram 
crime de racismo ou injúria 
racial e se também infringi-
ram algum crime do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
(ECA).

Em um dos vídeos, Kerol-
len, a mãe, pergunta a um 
menino negro, que foi abor-
dado em uma calçada, se ele 
prefere ganhar um presente 
ou R$ 10. Ao optar pelo pre-
sente, ele descobre se tratar 
de uma banana e responde “só 
isso?”, afirma que não gos-
tou, sai andando. Em resposta, 
a mulher ainda rebate que a 
escolha foi da criança.

Na outra imagem, Kerol-
len aborda uma menina negra 
no meio da rua e, tal qual o 
primeiro vídeo, ela indaga a 
criança se prefere um presente 
ou R$ 5. Novamente, a criança 
opta pelo presente, guardado 
em uma caixa grande. Ao abrir, 
a menina percebe que é um 
macaco de pelúcia e abraça o 
brinquedo.

As duas, que possuem 
uma conta conjunta nas 
redes sociais, somam mais de 
1 milhão de seguidores no Ins-
tagram e 13 milhões de inscri-
tos no Tiktok.

Polícia investiga influenciadoras 
que entregaram banana e macaco 
de pelúcia para crianças negras

Caso veio á tona após 
advogada Fayda Belo 
publicar nas redes 
sociais uma denúncia 
contra Kerollen Cunha 
e Nancy Gonçalves

PRESA MULHER QUE 
AGREDIU E PRATICOU 
HOMOFOBIA CONTRA 
O PRÓPRIO FILHO 
APÓS DESCOBRIR SUA 
ORIENTAÇÃO SEXUAL
Uma mulher foi presa após agredir 
seu próprio filho, um adolescente 
de 16 anos, ao descobrir que o 
jovem mantinha uma relação 
homoafetiva. Segundo a 
investigação da 26ª DP (Todos os 
Santos), no último domingo, a mãe 
encontrou no celular do jovem 
uma troca de mensagens entre ele 
e um homem. Após a descoberta, 
ela ameaçou espancá-lo com 
um cabo de vassoura. A mulher 
também é acusada de ter 
humilhado o adolescente e o 
chamado de “viado imprestável”.
Com medo da reação da mãe, o 
jovem fugiu para a casa dos avós, 
que o acolheram. Após descobrir 
o paradeiro do adolescente, a 
mãe foi até o local e começou, 
novamente, as agressões contra 
o filho. Segundo a polícia, 
ela também ofendeu seus 
próprios pais, os chamando de 
“velhos” e “parasitas”. O avô do 
adolescente foi quem representou 
criminalmente contra a acusada, 
pelo crime de injúria qualificada, 
em razão da condição de 
pessoa idosa. Os policiais foram 
acionados, compareceram até o 
local e a conduziram para a 26ª DP 
(Todos os Santos). Na delegacia, 
a mulher ainda desacatou os 
policiais civis.

POLÍCIA PRENDE 
HOMEM COM  
ARSENAL EM 
HOSPITAL DE NITERÓI

Segundo a Polícia Militar, agentes 
do 12º BPM (Niterói) foram 
acionados para checar uma outra 
ocorrência na unidade e quando 
chegaram ao hospital, o segurança 
alertou sobre um homem 
circulando armado.
Ainda de acordo com a PM, 
os agentes localizaram André 
Felipe com duas pistolas na 
cintura, um soco inglês e três 
celulares. Aos policiais, o homem 
informou que era colecionador, 
mas não apresentou nenhuma 
documentação. Em seu carro, 
que estava no estacionamento 
do hospital, os PMs encontraram 
um rifle, uma capa de colete à 
prova de balas, um distintivo, 
uma faca e um torniquete. André 
Felipe foi encaminhado à 76ª DP 
(Niterói). Ainda não se sabe o que 
o suspeito fazia no hospital.  Na 
delegacia, o homem informou que 
possuía outras armas em casa. Os 
policiais foram até à residência de 
André Felipe, onde encontraram 
um fuzil, carregadores, dinheiro e 
roupas camufladas.

Segundo a corporação, André 
Felipe de Oliveira Silva, de 31 
anos, possui 11 anotações 
criminais por estelionato

Policial penal foge de 
presídio no Complexo  
de Gericinó e atropela 

colega na saída

Ação aconteceu no 
Instituto Penal Vicente 

Piragibe, nesta terça-feira 
(30), e teria sido motivada 

para evitar possível 
flagrante. Seap vai abrir 
sindicância para apurar

Corpo de lutador de jiu-jítsu que 
desapareceu no Recreio é encontrado; 

amigo ainda é procurado

Vinicius Leone Gedes Soares, de 20 anos, estava  
desaparecido havia 8 dias
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você está ansioso para tomar uma decisão financeira, principalmente com 
foco em investimentos. Cuidado com a pressa, porque as decisões devem 
ser alicerçadas com segurança e estrutura. Esteja aberto a uma negociação. 
Ficam também em destaque as dívidas e a necessidade de implantar uma 
nova gestão material.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É preciso se colocar no lugar do outro para avaliar uma negociação ou para 
entender como a relação se desdobrará daqui para frente. O céu acentua brigas 
e discussões com pessoas muito próximas. Por isso, tenha calma e seja flexível 
para entender como se realizará a dinâmica entre vocês.

TOURO
21 abr a 20 mai

É um dia muito agitado, e a sua agenda pode ser mexida. O dia pede 
atenção com a impulsividade para resolver questões corriqueiras e do 
cotidiano. Você pode se irritar com uma pessoa e isso causar brigas. 
Não precisa ter pressa para resolver essa situação, porque existem 
questões inseridas nessa experiência que precisam de tempo. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você começa o dia muito irritado com situações muito próximas ou 
familiares. Realmente é preciso tomar uma decisão importante, e você 
pode sentir que o momento é agora, porém existem situações que 
precisam de um planejamento para dar certo, mas é importante dar o 
primeiro passo. Promova um posicionamento assertivo e evite brigas. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Atenção redobrada no trânsito, porque o dia segue agitado, podendo ativar 
acidentes e brigas. Você sente a necessidade de expor o que pensa com uma 
pessoa do seu convívio, mas essa experiência pode trazer brigas, caso você 
aja na impulsividade. Por isso, calma e sabedoria com as palavras. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Existe pressa para tomar uma decisão financeira ou profissional. Essa experiência 
pede sabedoria numa tomada de decisão, porque a impulsividade pode prejudicá-
lo. É um dia em que também podem ocorrer imprevistos financeiros. Pegue o 
dia para avaliar os passos em relação a um projeto importante e analise as suas 
possibilidades.

LIBRA
23 set a 22 out

É um dia de grande agitação, e você vai sentir-se ansioso ou irritado com 
uma situação. O céu pede cuidado com brigas, agressões e qualquer tipo de 
violência. Mas é um céu que pede de você uma postura em relação a uma 
pessoa ou situação. Analise com sabedoria como as suas decisões afetarão o 
seu futuro. Não se coloque em risco. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Existe ansiedade emocional para a tomada de uma decisão que coloca 
na linha de frente os seus medos e inseguranças. O medo de errar pode 
levá-lo ao erro; por isso, é momento de agir com calma e entendimento 
das suas necessidades mais íntimas. Pegue o dia para meditar e avaliar 
sobre uma decisão que pode mudar a sua vida.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Existe o desejo de se apropriar da sua vida financeira, e essa experiência 
afeta a autoestima. A impulsividade para tomar decisões pode prejudicá-lo. 
O céu pede entendimento dos limites e sabedoria para identificar o que 
realmente vale a pena. Pense em você e foque o desenvolvimento de seus 
talentos com qualidade.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O desenvolvimento de um projeto ou um grupo de pessoas exige de 
você um novo posicionamento. É preciso desenvolver a sua liderança 
para tomar a decisão certa em relação a uma situação que traz 
grandes transformações ou que precisa ser eliminada. A pressa e a 
impulsividade só vão prejudicá-lo. Mas a liderança se faz necessária.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O seu relacionamento segue abalado. Tem uma pessoa que está irritada 
e tem o desejo de se posicionar de uma forma definitiva. Nesse caso, é 
necessário você avaliar quem pode ser essa pessoa na sua experiência. 
O céu pede cuidado com brigas e discussões agressivas. Por isso, tenha 
calma e analise como tudo isso o impacta.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Chegam informações importantes que não podem ser negligenciadas e 
que, de alguma forma, afetam a sua rotina ou podem ter uma conexão 
com o seu trabalho. É uma experiência que pede sabedoria para resolver 
um tema que está em suas mãos. É preciso se posicionar, porém evite 
qualquer tipo de discussão desnecessária.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

EX-BBB KEY 
ALVES MOSTRA 
PROCESSO DE 
EMAGRECIMENTO 
E DÁ DETALHES 
SOBRE PERDA 
DE PESO
Desde que saiu do 
“BBB 23”, Key Alves 
compartilha o dia a 
dia nas redes sociais. 
A atleta passou por 
harmonização facial 
e mudou o visual. Na 
parte profissional, ela 
investe em seu perfil 
em uma plataforma de conteúdo adulto. Nesta 
segunda-feira (29), a jogadora de vôlei mostrou 
para os seguidores como tem sido seu processo 
de emagrecimento após participar do reality.
Nos Stories do Instagram, Key publicou uma 
foto do antes e depois de iniciar o tratamento 
para perder peso e confessou estar animada 
com o resultado. “Para quem sempre pede 
para ver o resultado que está dando, a minha 
barriga está linda. É o tratamento que eu estou 
fazendo com o doutor Ale”, destacou.

SÓ DE CALCINHA, JULIANA PAES 
COBRE OS SEIOS À MARGEM DO RIO
A atriz Juliana Paes deixou os fãs enlouquecidos 
nesta terça-feira (30). Isso porque a musa de 
44 anos resolveu reviver seus tempos de Maria 
Marruá de Pantanal e fez um ensaio fotográfico às 
margens de um rio.  Usando apenas uma calcinha 
branca, a ex-global posou toda molhada para as 
lentes das fotógrafas Pupin + Deleu. De topless, 
ela cobriu os seios usando apenas os braços, 
mas deixou a fartura quase escapar da barreira. 
Juliana Paes ainda abusou da sensualidade 
ao mostrar os pernões torneados 
com direito a coxa grossa.
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P
ara relembrar mo-
mentos incríveis, 
cantar e dançar 
a festa Flashba-

ck Golden Times vai agitar 
o sábado, dia 03, no Grajaú 
Country Club. Apresentando 
clássicos dos anos 70 e 80, 
desde a música Disco até o 
Pop Rock Nacional, segundo 
a produção, a noite de sábado 
promete ser especial, no Gra-
jaú Country Club que vem se 
renovando e de acordo com 
o presidente do clube ‘pron-
to para oferecer a melhor ex-
periência possível aos convi-
dados’.

“Nos últimos anos, o Gra-
jaú Country Clube tem se 
esforçado muito para ser mais 
uma opção de lazer e cultura 
aos cariocas. Implementamos 
diversas atividades para todas 
as idade, demos atenção ao 

campo de grama sintética, ao 
teatro e  ao nosso salão onde 
será realizada a festa de Flash-
back deste sábado. Tudo isso 
para que sócios e frequenta-
dores sintam-se bem à von-
tade. Venham conhecer nosso 
clube”, convida o presidente 
Mário Leão.

E comandando toda essa 
energia positiva o DJ Sid-
ney Sant´anna promete ani-

mar a noite, a partir das 19h, 
com sucessos de Bee Gees, 
Chic, Paralamas do Sucesso, 
Village People, Abba, Legião 
Urbana, Frenéticas, KC and 
The Sunshine Band, Earth, 
Wind and Fire. Tudo exibido 
em um super telão.

“Mas também teremos 
momentos de pop rock nacio-
nal, que o público curte muito 
e canta junto. Tudo com som 

e luz incríveis. Quem for ao 
Grajaú Country neste sábado 
vai se divertir muito”, afirma 
o DJ Sant´anna.

E para animar mais ainda 
a pista o grupo Respira Flash-
back vai estar presente coman-
dando os passinhos e as core-
ografias junto com o público 
neste sábado, dia 03, no Gra-
jaú Country.

SERVIÇO:

FESTA FLASHBACK  
GOLDEN TIMES
Data: 03 de junho  
(Sábado)
Horário: a partir das 19h
Local: Grajaú Country  
Club, Rua Professor  
}Valadares, 262 - Grajaú
Informações e ingressos a partir 
de R$ 20,00 no clube ou pelo 
whatsapp 97725 1563

Grajaú Country Club recebe Grajaú Country Club recebe 
‘Flashback Golden Times’ para agitar ‘Flashback Golden Times’ para agitar 

com clássicos dos anos 70 e 80com clássicos dos anos 70 e 80

Festa Festa 
acontece acontece 

neste sábadoneste sábado
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Roberta Sá lança Sambasá 
no Circo Voador
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Roberta Sá volta ao Circo Voador, 
dia 17 de junho, para lançar o audiovi-
sual “Sambasá - Ao Vivo”, gravado no 
palco da lona, ano passado, quando 
estava grávida de seis meses de sua 
primeira filha. No show, Roberta se 
inspira no clima das rodas de samba, 
finca o pé no ritmo-símbolo do Brasil 
e mostra um canto mais potente, mais 
livre e com a segurança que as duas 
décadas de carreira lhe conferem.

“Sempre quis fazer um show 
assim, como uma roda de samba, 
em que as pessoas saibam cantar as 
músicas, com sambas mais ‘pra fora’. 
O Sambasá veio para fazer parte da 
minha vida e vou apresentá-lo sem-
pre que houver oportunidade”, cele-
bra Roberta.

O samba sempre fez parte da vida 
de Roberta Sá e ganhou espaço pri-

vilegiado em sua discografia e apre-
sentações. Um importante capítulo 
dessa história se escreve com Sam-
basá, projeto composto por show, 
disco de estúdio e audiovisual.

No roteiro, as canções do reper-
tório da cantora se mesclam a alguns 
sucessos de nomes como Zeca Pago-
dinho, Arlindo Cruz e Martinho da 
Vila. A força feminina no samba é 
lembrada e reafirmada através de clás-
sicos de Dona Ivone Lara, Alcione, 
Jovelina Pérola Negra e Beth Car-
valho.

As mais recentes, como “A Roda” 
(Wanderley Monteiro / Deco Romani), 
“Sem Avisar” (Wanderley Monteiro), 
“Antes Tarde” (Nego Álvaro / Marcos 
Maia), “Luz da Minha Vida” (Toni-
nho Geraes / Chico Alves) e “Nos-
sos Planos” (Fred Camacho / Lean-

dro Fab / Carlos Caetano), se unem 
a músicas tradicionais em seu reper-
tório, como “Samba de Um Minuto” 
(Rodrigo Maranhão) e “Interessa” 
(Carvalhinho), ambas do disco “Que 
Belo Estranho Dia Pra Se Ter Ale-
gria”; e “Ah, Se Eu Vou” (Lula Quei-
roga), de “Braseiro”. “Amanhã é 
Sábado”, feita por Martinho da Vila 
especialmente para Roberta gravar, 
também aparece no setlist.

Sambasá conta com uma banda 
especialista em conduzir o batuque 
e levantar a poeira: Roberta canta 
acompanhada por Alaan Monteiro 
(cavaquinho e direção musical), 
André Manhães (bateria), Gabriel de 
Aquino (violão), João Rafael (baixo) 
e Thiaguinho Castro (pandeiro, con-
gas, caixa, repique de anel, tambo-
rim, efeitos).
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�nspirado no clima de São João e Santo Antônio, o Via Parque Shopping 
vai promover sua tradicional festa junina entre os dias 2 e 4 de junho. 
Com entrada gratuita e atrações para toda a família, a festa terá comi-
das típicas, shows ao vivo, apresentação de quadrilhas e para os peque-
nos, uma programação imperdível: Recreação infantil, infláveis, touro 

mecânico, tiro ao alvo entre outras atrações. O espaço estará decorado com 
bandeirolas coloridas, balões e elementos típicos, promovendo um ambiente 
festivo para os visitantes. O evento acontecerá no estacio-
namento do shopping, a partir das 16h.

Uma das principais atrações da festa é a comida típica. 
Mais de 30 barraquinhas vão oferecer o melhor da gastro-
nomia junina, como canjica, cocada, milho, bolos, curau, 
caldos e espetinhos. Para acompanhar, o público poderá 
contar ainda com quentão, cervejas, refrigerantes e drinks.

Durante todos os dias, o público vai aproveitar os shows 
gratuitos ao vivo. A cantora Priscilla Morais se apresenta 
na sexta. No sábado é a vez do Trio Tomara e Marco Vivan. 
O cantor Bruno Bonatto fecha a programação no domingo. 
Os músicos trarão um repertório diversificado, com suces-
sos do forró e músicas que remetem à cultura popular. No 
Arraiá do Via Parque não pode faltar a tradicional quadri-
lha, um dos momentos mais esperados da festa. Tanto adul-
tos quanto crianças poderão participar dessa dança típica, 
vestidos a caráter e animados ao som de músicas juninas. 
O evento contará ainda com apresentações de quadrilhas profissionais no 
sábado e domingo.

“Nossa tradicional festa junina é uma ótima oportunidade para os mora-
dores da região vivenciarem toda a magia e encanto dessa festividade. Que-
remos resgatar as tradições juninas com as barraquinhas de comidas e bebi-
das típicas, quadrilhas e muitas brincadeiras para todas as idades. Será uma 
noite de celebração, alegria e memórias inesquecíveis”, comenta Helayne Bar-
bosa, Gerente de Marketing do Via Parque Shopping.

Via Parque Shopping abre temporada Via Parque Shopping abre temporada 
de festas juninas na regiãode festas juninas na região

Divulgação
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Neste domingo, terão início as 
comemorações pelos 205 anos do 
Museu Nacional, instituição atre-
lada à Universidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ). Na ocasião, a Quinta 
da Boa Vista receberá diversos even-
tos, entre eles: 25 atividades de divul-
gação científica, além de apresenta-
ções do grupo “Samba que elas que-
rem” e do Unicirco Marcos Frota. As 
atividades contam com a parceria do 
Projeto Museu Nacional Vive (coope-
ração entre UFRJ, UNESCO e Insti-
tuto Cultural Vale) e apoio da Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do Estado 
do Rio de Janeiro (FAPERJ). A pro-

gramação é inteiramente gratuita e 
voltada para todas as idades.

A feira Junta Local reunirá, das 
10h às 17h, mais de 40 produtores 
locais de comida. No local, haverá 
ainda rodas de conversas e visitas  
ao Herbário do Museu Nacional e 
ao entorno do Paço de São Cristó-
vão, que está em obras.

Os visitantes do Museu terão à 
disposição dois intérpretes de libras 
que poderão acompanhá-los durante 
a visitação à Tenda Científica, onde 
haverá estandes, com peças e répli-
cas que poderão ser manuseadas pelo 
público.

Paul McCartney fará show no Rio de 
Janeiro em dezembro deste ano, o local 
que receberá a apresentação do artista 
é o estádio do Maracanã. Ainda não há 
data oficial para a abertura de ingressos. 
A informação foi revelada pelo jorna-
lista Ancelmo Gois. Antes, o jornalista 
José Norberto Flesch publicou que Paul 
retornaria ao país no fim do ano. Locais 
e datas ainda estão sendo acertados.

A equipe ex-Beatle, contudo, ainda 
não realizou nenhum anúncio a respeito 
destas apresentações. Contudo, o que se sabe, é que o cantor deve realizar 
outras apresentações no Brasil, além do Rio.

O músico britânico se apresentou em 1990 no Maracanã para um público 
estimado de 184.500 pessoas quando estava em sua primeira turnê mundial 
como artista solo na divulgação do álbum Flowers In The Dirt, lançado no 
ano anterior.

O álbum mais recente de Paul é “McCartney III”, disponibilizado em 
2020. Assim como os dois antecessores que levam seu sobrenome, o músico 
registrou (quase) todos os instrumentos e vocais sozinho. Aos 80 anos, essa 
deve ser a última turnê mundial de Paul McCartney.
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SERVIÇO
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Data: 2, 3 e 4 de junho (de sexta a 
domingo)
Horário: 16h às 23h
Local: Estacionamento – Entrada 
C
Programação completa no site: 
www.viaparqueshopping.com.br 
ou @viaparqueshopping
Entrada gratuita
Evento Pet friendly
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Data: 17 de junho (Sábado)
Abertura dos portões: 22h

Divulgação
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Há aulas para os interessados em atuar em gastronomia, 
design, fotografi a, saúde, beleza, comunicação e gestão

Serão 50 vagas além do cadastro reserva; remuneração inicial será de R$ 26.068,43
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A 
Medida Provisória 
1164/23, que re-
criou o programa 
Bolsa Família e ex-

tinguiu o Auxílio Brasil, foi apro-
vada pela Câmara dos Depu-
tados. Com a aprovação, fica 
garantido o pagamento de R$ 
600 para as famílias beneficia-
das, adicional de R$ 150 por 
criança de zero a seis anos de 
idade e bônus de R$ 50 gestan-
tes, crianças entre 7 e 12 anos 
e adolescentes com mais de 12 
anos. O texto da MP será enca-
minhado ao Senado.  

Os deputados federais aprova-
ram o texto de autoria do relator, 
deputado Dr. Francisco (PT-PI).

Embora o texto tenha reti-
rado a vigência das novas regras 
a partir de 1º de junho, se a lei 
derivada da MP for publicada 
nesta data não haverá diferença 
prática.

Pela MP, poderão receber o 
benefício famílias com renda 
mensal per capita igual ou infe-

rior a R$ 218. Antes, a renda 
exigida era de R$ 210. 

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, prometeu 
esforço para aprovar as medi-
das provisórias que estão com 
próximas a perder a validade. 
“Vamos votar no Senado den-
tro do prazo, vamos apreciar 
[essas MPs] ainda que tenha-
mos que avançar noite aden-
tro”, disse Pacheco. 

A MP do Bolsa Família está 
em vigor desde 2 de março.

�������	
��
Foi incorporado ao texto a 

MP 1155/23, que prevê o paga-
mento de um complemento do 
Auxílio Gás. O benefício equi-
vale a metade do valor médio do 
botijão de gás. O auxílio normal 
é de igual valor.

O complemento será deposi-
tado a cada dois meses. Ao todo, 
a família irá receber o valor equi-
valente à média de um botijão 
de 13 Kg.

Divulgação

O Senac RJ está com ins-
crições abertas para diver-
sos cursos de qualificação 
profissional em sua uni-
dade da Barra da Tijuca. 
Há vagas na área de gas-
tronomia, design, fotogra-
fia, saúde, beleza, comuni-
cação e gestão, com início 
a partir do dia 3 de junho. 
O Senac RJ fica na Avenida 
das Américas, 3.959. Mais 
informações podem ser obti-
das pelo telefone (21) 2018-
9038, whatsapp (21) 99613-
9519 e email barradatijuca@
rj.senac.br.

Para quem não tem tempo 
durante a semana mas quer 
aproveitar os sábados para se 
capacitar, há opções de cur-
sos como Aprenda a Dese-
nhar, Preparo de Pães Tra-
dicionais, Preparo de Chur-
rasco, Introdução à Foto-
grafia Digital e Design de 
Sobrancelhas. Outros cur-
sos oferecidos são Auricu-
loterapia, Marketing Digital, 
Culinária Japonesa: Sushi e 

Sashimi e Chef Executivo de 
Cozinha. Também há vagas 
nos cursos Técnico em Admi-
nistração e Técnico em Mas-
soterapia. Confira a relação 
de cursos:

- Aprenda a Desenhar: iní-
cio em 3 de junho. Sábados, 
de 9h às 12h.

- Preparo de Pães Tradi-
cionais: início em 3 de junho  
Sábado, de 9h às 13h.

- Preparo de Churrasco: iní-
cio em 3 de junho. Sábados, 
de 9h às 13h.

- Introdução à Fotografia 
Digital: início em 3 de junho. 
Sábados, de 9h às 13h.

- Design Gráfico Digital: 
início em 5 de junho. Segun-
das, quartas e sextas-feiras, de 
18h às 22h.

- Auriculoterapia: início em 
6 de junho. Terças e quintas-
-feiras, de 15h às 17h. 

- Marketing Digital: início 
em 13 de junho. Terças e quin-
tas-feiras, de 18h às 22h.

- Culinária Japonesa — 

sushi e sashimi: início em 16 
de junho. Quartas e sextas-fei-
ras, de 18h às 22h.

- Técnico em Administra-
ção: início em 19 de junho. 
Segunda a sexta-feira, de 18h 
às 22h.

- Design de Sobrancelhas: 
início em 24 de junho. Sába-

dos, de 9h às 13h.
- Técnico em Massotera-

pia: início em 26 de junho. 
Segunda a sexta-feira, de 13h 
às 17h.

- Chef Executivo de Cozi-
nha: início em 27 de junho. 
Terças e quintas-feiras, de 8h 
às 12h.

A Prefeitura do Rio abriu as ins-
crições para o concurso público com 
50 vagas para Fiscal de Rendas da 
Secretaria Municipal de Fazenda e 
Planejamento (SMFP). Além disso, 
será criado um cadastro de reserva 
para os 150 candidatos classificados 
após os primeiros colocados.

Para concorrer, o candidato pre-
cisa ter nível superior em uma insti-
tuição reconhecida pelo Ministério da 
Educação (MEC). No caso das vagas 
reservadas, será observado o prazo de 
validade do concurso, que é de dois 
anos. Os interessados devem se ins-
crever até 5 de julho, incluindo sába-
dos, domingos e feriados, somente via 
internet no site https://conhecimento.
fgv.br/concursos/smfrj-fr. 

O valor da taxa de inscrição é de 
R$ 260,00 e o vencimento-base é de 
R$ 1.833,63, acrescidas as Gratifi-
cações nos valores de R$ 20.289,60 
e R$ 3.945,20. Com isso, a remune-
ração inicial chega a R$ 26.068,43.

Entre as atribuições do cargo, estão 
a fiscalização de tributos municipais 
junto a estabelecimentos comerciais, 
prestadores de serviço e demais enti-
dades; elaboração de planos de fisca-
lização; fiscalização de tributos nos 
documentos em poder dos contribuin-
tes e investigar a evasão ou fraude no 
pagamento de impostos; fornecimento 
de elementos para o aperfeiçoamento 
de manuais de fiscalização; Prestação 
de esclarecimentos fiscais aos contri-
buintes, em plantões fiscais ou atra-

vés de meios de comunicação dispo-
níveis; entre outras atividades.

O concurso, organizado pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV), será rea-
lizado em etapa única: prova objetiva 
composta por questões de conhecimen-
tos básicos e conhecimentos específicos, 
de caráter eliminatório e classificatório.

As provas serão feitas com 160 
questões divididas em dois turnos. 
A Prova Objetiva - P1 será realizada 
das 08h às 12h, com as seguintes dis-
ciplinas: Língua Portuguesa; Raciocí-
nio Lógico-Matemático, Estatística e 
Matemática Financeira; Economia e 
Finanças Públicas; Direito Adminis-
trativo; Direito Civil e Empresarial; 
Tecnologia da Informação; e Conta-
bilidade Geral.
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A Petrobras reabriu seu pro-
grama de estágio, fechado desde 
2019, oferecendo 200 vagas no 
Rio de Janeiro, São Paulo, Espí-
rito Santo, Paraná, Rio Grande 
do Sul, Rio Grande do Norte, 
Bahia, Ceará, Minas Gerais, 
Mato Grosso do Sul e Pernam-
buco. As inscrições vão de 6 a 
16 de junho e o processo será 
totalmente virtual.

“Vamos oxigenar a Petro-
bras com estudantes de diver-
sas áreas de formação de nível 
superior, que terão a oportuni-
dade de desenvolver suas habi-
lidades, a partir de uma trilha 
de aprendizado especialmente 

desenvolvida para eles”, afir-
mou, em nota o gerente execu-
tivo de Recursos Humanos da 
Petrobras, Felipe Freitas.

As oportunidades são para 
estudantes de cursos superio-
res de Administração, Aná-
lise de Dados, Análise de Sis-
temas, Ciência da Computa-
ção, Comunicação Social (Jor-
nalismo, Publicidade e Rela-
ções Públicas), Contabili-
dade, Direito, Engenharias 
(Computação, Automação 
e Controle, Elétrica, Mecâ-
nica, Petróleo, Produção e 
Química), Estatística, Geo-
logia e Serviço Social.

Divulgação

Divulgação

Texto segue para apreciação do Senado
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Em meio à polêmica da última rodada 
do Brasileirão, Abel Ferreira foi pre-
miado mais uma vez em seu país natal. 
O treinador do Palmeiras recebeu, nesta 
segunda-feira (29), o prêmio de melhor 
técnico português no exterior, superando 
grandes nomes de conterrâneos como 
José Mourinho, da Roma. Ele foi esco-
lhido pela “Associação dos Jornalistas 
de Desporto”, de Portugal.

Foi a segunda vez que Abel ganhou 
a premiação. Em 2022, também repre-
sentando o Palmeiras, ele foi eleito pelos 
jornalistas portugueses como o melhor 
em sua função entre aqueles que traba-
lham fora do país. Na época ele vinha 
de duas Libertadores consecutivas, além 
do vice no Mundial, os títulos Paulista 

e da Recopa Sul-Americana.
Neste ano, Abel se credenciou como 

atual campeão brasileiro, paulista (de 
novo) e da Supercopa do Brasil. Por 
conta de sua agenda com o Verdão, o 
treinador não pode estar presente pes-
soalmente na cerimônia em Portugal. 
Portanto, assim como em 2022, enviou 
seu empresário, Hugo Cajuda, que rece-
beu o troféu em seu lugar.

Recentemente, em eleição promovida 
pelo siteSapo Desporto, o comandante 
palmeirense foi escolhido o melhor téc-
nico português da atualidade pelos leito-
res. Na votação popular, superou nomes 
como Sérgio Conceição, do Porto-POR, 
Rúben Amorim, do Sporting-POR e José 
Mourinho, da Roma-ITA.

Abel Ferreira chegou ao Palmei-
ras em novembro de 2020 e tem feito 
história, já sendo colocado por mui-
tos o melhor de todos os tempos 
do clube. São oito títulos até aqui: 
duas Libertadores (2020 e 2021), 
dois Paulistas (2022 e 2023), um 
Brasileirão (2022), uma Copa 
do Brasil (2020), uma Recopa 
(2022) e uma Supercopa (2023).

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2023 ESPORTES

DIVULGAÇÃO

A 
Confederação 
Brasileira de Vô-
lei (CBV) fechou 
uma parceria com 

a startup carioca 2Sport para 
capacitar e desenvolver seus 
jogadores dentro e fora de qua-
dra. A startup oferece serviços 
de esporte, saúde e bem-estar, 
para atletas, paratletas, sejam 
eles esportistas profissionais 
ou amadores, assim como pes-
soas que buscam melhorar a 
qualidade de vida, com ativi-
dades físicas e esportivas.

Na parceria, será criada 
uma rede de apoio para aju-
dar os atletas a captar patro-
cínios e recursos financeiros, 
assim como qualificá-los atra-
vés de cursos online e com Pro-
gramas de Acompanhamento 
exclusivos para acelerar a per-
formance. O atendimento se 
inicia com os atletas de vôlei de 
praia, seguindo futuramente 
para a base e o alto rendimento 
no vôlei de quadra.

E é através de uma plata-
forma tecnológica e com uso 
de metodologia inovadora, a 

2Sport oferece Programas de 
Acompanhamento personali-
zados de acordo com os obje-
tivos de cada atleta. Neles, 
profissionais de saúde e bem 
estar de excelência trabalham 
de forma 360º.

Para Bernardo Freitas, res-
ponsável pela área de novos 
negócios da CBV, toda par-
ceria que chega para somar é 
positiva. Ele diz estar bastante 
otimista com o crescimento 
dos jogadores de vôlei. “Acre-
dito que essa parceria com a 
2Sport vai dar um suporte para 
os atletas que hoje são caren-
tes de recursos para consegui-
rem se capacitar e chegar ao 
alto nível”, conta.

A atleta Taiana, atual cam-
peã brasileira já inscrita em 
cursos do projeto, revela que 
tudo o que é relacionado à 
parte esportiva a interessa. 
“Quanto mais conhecimento, 
mais podemos fazer por nós e 
por nossos objetivos. É impor-
tante oferecer oportunidades 
para quem não tem acesso e 
para quem quer ferramentas de 

crescimento”, diz a esportista.
Luisa Gandolpho, funda-

dora da 2Sport, explica que a 
startup é uma plataforma onde 
o atleta encontra tudo o que 
precisa em um só lugar, com 
acompanhamento 360 graus. 
Ela, que é atleta de vela há 
18 anos, colecionando vitó-
rias como atual campeã na 
classe Ilca 4 e vice campeã da 
classe J24 Brasileira, acredita 
na importância do incentivo ao 
atleta, que muitas vezes não 
possui nenhum tipo de apoio e 
acaba desistindo de seu sonho.

O Vôlei é um esporte que 
tem crescido substancial-
mente no Brasil, inclusive no 
Rio de Janeiro, e para ela, ofe-
recer suporte ao esportista é 
fomentar talentos que amanhã 
podem estar representando o 
Brasil. “Estou muito feliz com 
a parceria da 2Sport e a CBV. 
Nosso foco no atleta já é um 
sucesso, com vários interessa-
dos nos cursos e nos Progra-
mas de Acompanhamento”, 
destaca Luisa Gandolpho, fun-
dadora da 2Sport.

Startup fecha parceria com a CBV para 
alavancar a performance e carreira de atletas

A proposta é capacitar e desenvolver os jogadores dentro e fora das quadras.

Tite pode 
substituir 

Jorge 
Jesus no 

Fenerbahçe

Meses após deixar a 
seleção brasileira, Tite 
pode estar perto de rea-
lizar seu desejo de trei-
nar uma equipe europeia. 
De acordo com o portal 
“UOL”, além do Olympia-
cos-GRE, o Fenerbahçe-
-TUR também estuda a 
contratação do treinador 

para a próxima temporada.
Nos últimos dias, Tite 

foi a Istambul e ficou ciente 
do interesse do Fenerbahçe. 
O time turco está perto de 
perder o técnico Jorge Jesus, 
que tem uma oferta de 10 
milhões de euros (quase R$ 
54 milhões) por temporada 
para treinar a seleção da 

Arábia Saudita.
Tite está livre no mer-

cado desde a eliminação 
do Brasil para a Croácia na 
Copa do Mundo, em dezem-
bro. Desde então, recusou 
sondagens para voltar a tra-
balhar no Brasil. A ideia 
do treinador é definir seu 
futuro até o dia 10 de junho.

Treinador não esconde desejo de dirigir um clube europeu

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Após uma intensa troca de 
provocações com Acelino Popó 
Freitas, Kleber Bambam teve 
uma luta de Boxe apalavrada 
com o tetracampeão mundial 
para 2024. No entanto, nada 
ainda foi oficializado, como 
data ou local. O campeão do 
BBB 1 disse nas redes sociais 
que o confronto deve aconte-
cer nos primeiros meses do 
próximo ano.

Apesar de estar se prepa-
rando para enfrentar Popó, 
Bambam já fez uma lista de 
possíveis adversários e tem em 
mente quem será o próximo 
alvo. O influenciador prome-
teu que, em caso de triunfo 
sobre o baiano, vai desafiar 
Vitor Belfort, ex-campeão do 
UFC e que vem se testando 
no Boxe após deixar o MMA.

“Tudo dependendo, ano 

que vem posso até desafiar o 
Vitor (Belfort). Posso ser um 
pouco abusado. Se eu arran-
car a cabeça do Popó, eu vou 
desafiar o Vitor, isso é fato. 
Já está na agenda o Vitor Bel-
fort também. Me desafio até o 

limite, se ele aceitar, vambora. 
Eu tô dentro, evento interna-
cional ainda. Estou con ectado 
com outras coisas aqui tam-
bém, não estou treinando a 
toa, não, pessoal”, comentou 
Bambam em seu Instagram.

Bambam promete ‘arrancar cabeça’  
de Popó e já pensa no próximo alvo

Ex-campeão do BBB 1 expressou desejo em enfrentar Vitor Belfort

Abel Ferreira é eleito melhor  
técnico português no exterior

Pela segunda vez seguida os 
jornalistas portugueses elegem 
o comandante palmeirense

DIVULGAÇÃO
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O São Cristóvão Futebol 
de Regatas, um dos mais tradi-
cionais clube de futebol  brasi-
leiro, que lançou grandes cra-
ques no cenário mundial, tais 
como Ronaldo Nazário conhe-
cido como Ronaldo Fenômeno, 
Leônidas Silva e Carlos Alberto 
Parreiras,  está com seu time 
profissional,  disputando  o 
Campeonato Carioca  de 2023, 
na Série C, graças, a aposta e 
investimento da nova gestão 
do Presidente João Machado.

No campo, o Tóvão é líder 
isolado momentâneo do Cario-
cão, com 100% de aproveita-
mento, melhor saldo de gols 
e defesa menos vazada com 
nenhum gol sofrido. E Fora do 
campo, o que se destaca, é o tra-
balho intensivo do Marketing 
do clube, com o intuito de tra-
zer a torcida de volta apoiando 
o clube.

A Comunicação do São 
Cristóvão é comandada 
pelo influenciador  Matheus 
Miranda com passagens no 
Marketing do Nova Cidade 
e Base do Bangu. E tem 
como editor de vídeos, Leo-
nardo Alves. A dupla  está  
fazendo o clube se desta-
car nas mídias e portais de 
notícias.

Matheus inovou com a 
cobertura “descontraída” 
em dias de jogos e treinos, 
com atletas e equipe técnica, 
fazendo brincadeiras, depoi-
mentos e registrando lances 
importantes,que geram um 
visual que atrai os internau-
tas. Seu trabalho vem cha-
mando atenção de clubes de 
primeira divisão, que o con-
sideram uma aposta para o 
futuro da comunicação do 
Futebol Carioca.

�a véspera de mais um 
clássico decisivo, Fla-
mengo e Fluminense 
realizaram ontem a 

última atividade antes de defi-
nirem uma vaga nas quartas 
de final da Copa do Brasil. A 
bola rola às 20h (de Brasília) 
nesta quinta, no Maracanã, e 
os técnicos Jorge Sampaoli e 
Fernando Diniz têm dúvidas 
e problemas quase na mesma 
medida.

O confronto está em aberto 
após o empate sem gols, no 
mesmo Maracanã, há duas 
semanas. Desde então, os times 
têm resultados diferentes, mas 
chegam precisando dar respos-
tas da mesma forma.

A começar pelo mandante. 
O Flamengo, em sua maior 
sequência invicta em 2023, está 
longe de atuar no nível em que 
se espera, e acumula proble-
mas fora de campo, das lesões 
ao ambiente pesado.
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Os seis jogos sem perder 

não minimizaram em nada a 

pressão sobre jogadores e dire-
toria do Flamengo. Afinal, a 
frustração tem como causa os 
resultados ruins desde janeiro, 
além do desempenho do time, 
que era abaixo do esperado 
com Vítor Pereira e segue com 
Jorge Sampaoli.

Há pouco mais de 40 dias 
no cargo, o argentino ainda 
não é alvo das críticas mais 
fortes, uma vez que não par-
ticipou do questionado pla-
nejamento feito para a tem-
porada, com férias de 40 dias 
e o time se reapresentando a 
semanas da disputa do Mun-
dial de Clubes.

Com a cobrança externa, 
o ambiente no dia a dia, no 
Ninho do Urubu, não é dos 
melhores. Sob o controle da 
comissão técnica, estão a pre-
paração física, os ajustes táti-
cos e as opções pelos jogado-
res. E, então, as decisões tam-
bém não têm dado o resultado 
esperado.

São vários problemas físicos 
entre os jogadores, que mos-
tram dificuldade em manter a 
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Divulgação

O Flamengo se prepara para 
enfrentar o Fluminense nesta quinta-
-feira (01), no Maracanã, pela volta 
das oitavas de final da Copa do Bra-
sil. No entanto, o torcedor rubro-
-negro também pensa na sequência 
de jogos do Mais Querido, que terá o 
Vasco da Gama na próxima segunda 
(05), pelo Brasileirão. Desse modo, o 
Cruzmaltino, mandante do clássico, 
abrirá venda de ingressos para a tor-
cida do Mais Querido nesta quarta-
-feira (31).

Em comunicado no site oficial, o 
Flamengo informou que sócios e não 
sócios do Flamengo já podem com-
prar online através de site vasco.ele-
ventickets.com. Os valores variam de 
R$ 70 a R$ 400 (inteira) e R$ 35 a 
R$ 237,50 (meia-entrada).

É importante destacar que o Fla-
mengo não é o mandante do clássico 
e, desse modo, os sócios-torcedores 
não terá desconto ou prioridade na 
compra dos tickets. Além disso, os 

rubro-negros assinantes do plano 
Nação terão que realizar a troca dos 
bilhetes, visto que não será possí-
vel acessar o Maracanã com o car-
tão-ingresso.

Como dito anteriormente, Fla-
mengo e Vasco medem forças a partir 
das 20h (horário de Brasília) na pró-
xima segunda-feira (05), pela nona 
rodada do Campeonato Brasileiro.
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Flamengo e Vasco se enfrentam na próxima segunda-feira

A Comunicação do São Cristóvão é comandada 
pelo infl uenciador  Matheus Miranda

Times se enfrentam nesta quinta-feira, às 20h, no Maracanã

�������������	

�����	�

PRESIDENTE DA CBV MORRE AOS 
89 ANOS
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Divulgação

intensidade desejada em todo 
jogo. Matheuzinho e Ever-
ton Ribeiro estão lesionados. 
Bruno Henrique e Everton 
Ribeiro são dúvidas.
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Do outro lado do Fla-Flu, 

o time de Fernando Diniz faz 
uma temporada de alto nível, 
venceu o rival no Carioca, e 

está bem na Libertadores e 
Brasileirão. Contudo, vive sua 
pior série de jogos, com um 
empate e três derrotas.

Elogiado pelo volume ofen-
sivo, o Fluminense não fez gols 
nesta sequências. A série não 
coloca em xeque o trabalho 
desenvolvido pela comis-
são técnica, mas acende um 
alerta a respeito do elenco, em 

momento no qual Fernando 
Diniz tem uma série de des-
falques.

O mais impactante deles, 
talvez, sejam os de Alexsander, 
que está fora do Fla-Flu, e de 
Marcelo. O experiente lateral-
-esquerdo perdeu os últimos 
três jogos do Fluminense, e 
é tratado como dúvida para 
o clássico. Felipe Melo, sus-

penso, e Thiago Santos e Lelê, 
que já atuaram por outros clu-
bes, estão fora do jogo.

De todo modo, o Tricolor 
manteve seu estilo de jogo 
mesmo nos resultados posi-
tivos, o que mantém a con-
fiança em reencontrar a vitó-
ria – e a consequente classi-
ficação – no clássico desta 
quinta-feira.


